

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Dimite el Alcalde, pero se le ratifica la confianza por 24 votos contra 6.—Desastrosa jornada para los socialistas

Asistieron prescibiendo del partido a que pertenecía.

El Alcalde señor Casciaro, que preside, y los concejales señores Meca, Murcia, Valls, P. de Riquelmes, Mustieles, Oiva, Pelegrin, Bolea; Luengo, Conesa, Sánchez Meca, Inglés; Dorda, Balsalobre, P. Lurbe, Bonmati, Morales, Hernansáez, Castiño, Zamora, Méndez; Romero, Fructuoso, Noguera, Serrano; San José, Escudero, Cegarra; Egea, Visiedo, Lorente y Céspedes.

El Alcalde presenta la cuestión de confianza

Aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Casciaro manifiesta que con motivo de divergencias surgidas entre él y el Comité local del partido radical socialista, del que ha solicitado la baja, pone el cargo a disposición del Concejo.

Romeo y Fructuoso dicen que debe continuar en la Alcaldía.

Oiva, por la minoría cartagenerista, opina igualmente y dice que ellos le votaron para Alcalde no como radical-socialista, sino por su propia personalidad.

Castiño se expresa igual.

Morales propone que haya lugar a deliberar, porque está en el ambiente de todos el que siga.

Pérez San José, por la minoría radical socialista, dice que Casciaro trae un pleito de partido, ajeno al Municipio.

Le pide que acare sus palabras y diga si es baja en su partido.

Hernansáez opina también que no hay motivo para plantear la cuestión de confianza. Recuerda que cuando se votó a Casciaro para Alcalde no se miró su filiación política sino sus prendas personales.

Bonmati expresa que es un pleito a decidir dentro del partido y no en el Ayuntamiento.

Céspedes, por la minoría socialista, dice que ellos no pueden ratificar la confianza a un Alcalde que está aislado de todo partido. Ellos reconocen sólo el partido.

Hernansáez refuta estas manifestaciones de Céspedes, argumentando que la minoría socialista votó al señor Pérez Lurbe que no pertenecía a partido alguno. (Los socialistas no contestan) Vuelve a recordar que cuando se acordó votar a Casciaro, lo hi-

cieron prescibiendo del partido a que pertenecía.

El Alcalde contesta a Pérez San José que efectivamente ha sido baja en el partido radical socialista.

P. San José lamenta su determinación, así como que haya traído este asunto al Ayuntamiento, porque si hizo causa común con el señor Morales al cual el partido dió de baja. (El alcalde le interrumpe y le dice que no hable más de este asunto en el Ayuntamiento). Pérez San José declara con solemnidad ridícula, que desde este momento el partido (el) radical socialista retira toda su confianza al señor Casciaro.

Castiño enaltece la lealtad de Casciaro al obrar como lo ha hecho. Si discutimos cosas internas de los partidos vamos a perjudicar al pueblo. Añade que es intolerable que Pérez San José se exprese así cuando él trajo todo un Comité radical socialista para intervenir en asuntos de concejales.

Se pone a votación un voto de confianza al señor Casciaro. (Se ausenta éste y ocupa la presidencia Céspedes). Votan a favor 26 y en contra 6. Son éstos Pérez San José y Escudero, radicales socialistas, y Céspedes, Visiedo, Egea y Lorente, socialistas. (Vuelve Casciaro a ocupar el sillón presidencial).

El alcalde agradece el voto de confianza y ofrece laborar con el mayor entusiasmo en beneficio de Cartagena.

Orden del día

Queda sobre la mesa el expediente referente a un camino en Los Bases.

Vuelve a la Comisión de Gobernación informe referente a don Juan Madrid Díaz que solicita una plaza de peatón.

Se despachan favorablemente los otros asuntos anunciados en el orden del día.

El Negociado de Abastos

Se pasa a tratar de un informe de la Comisión de Gobernación proponiendo que se cubra por elección la plaza de Jefe de la Sección de Abastos y como consecuencia de ello que se haga la correspondiente corrida de escalas.

Bonmati ratifica su opinión contraria a la creación de este

nuevo Negociado de Abastos y recuerda que en el expediente gubernativo que se incoó al Ayuntamiento se hicieron cargos contra éste por el exceso de burocracia ya que resultaba un 60 por 100 del presupuesto para empleomanía, cuando lo legal es un 25. Dice que no debe proveerse por tanto la plaza de referencia y pide que quede sobre la mesa el asunto para estudiarlo él.

Hernansáez habla de nuevo sobre la poca eficacia del Negociado de Abastos en un Municipio. Dice que el acuerdo del Ayuntamiento de crear la plaza de Jefe de dicha Sección debe ser nulo porque faltó el debido asesoramiento, toda vez que está demostrado que va en contra de las disposiciones legales recordadas en el expediente gubernativo.

Lorente recuerda que cuando se creó esta Sección, nadie protestó, excepto Bonmati. Opina que debe cubrirse dicha plaza para no lastimar los derechos de los funcionarios que aspiran a ella.

Pérez Lurbe interviene, porque se siente ofendido indirectamente toda vez que fué durante su gestión cuando se acordó dicha Sección. Dice que se hizo pensando en que había un funcionario con excelente aptitud para ponerse a su frente, el señor Gómez Olmos, que hubiera proporcionado grandes beneficios al Municipio. Lamenta no haber tenido la clarificación jurídica del señor Lorente que sabía de antemano que los tribunales lucharían en contra de dicho señor por tener más derecho otros funcionarios.

Se refiere después al expediente gubernativo y dice que por esto no puede votar a provision de dicha plaza, proponiendo se amortice aunque reclama después los que se sientan perjudicados.

Castiño, como firmante del informe, expresa que la Comisión fué asesorada jurídicamente en el sentido que ha informado.

Por fin se acuerda que vuelva el asunto a la Comisión.

Casas viejas... o el debate interminable

Se da cuenta de un expediente instruido a instancia de don Francisco Luengo que pide autorización para derribar 40 casas en mal estado en El Llano y El Estrecho, y que no se pueden alquilar.

Céspedes y Lorente atacan a dicho propietario, el cual dicen ha enviado gentes para hacer agujeros en las casas, y piden se le exijan responsabilidades.

Bonmati y Noguera, por la Comisión, defienden el dictamen favorable a señor Luengo.

Céspedes echa en cara que con la República siguen las cacerías y ataca a los republicanos

que ofrecieron mucho y nada han hecho.

Castiño le contesta que se ha contagiado de su compañero Prieto y Céspedes le replica que qué más quisiera é que pareciera al compañero Prieto.

Pérez Lurbe propone que sea un arquitecto ajeno al Ayuntamiento el que informe sobre el estado de las casas. Se muestra disconforme con los socialistas.

P. San José pide a Céspedes que suprima el plan mitinesco y las ausencias a los republicanos.

Se acuerda nombrar un arquitecto para que informe y que si se comprueba que el estado ruinoso de las casas ha sido intencionado, que el señor Luengo pague los gastos y la sanción que se le imponga.

Otros asuntos

Céspedes da cuenta del viaje a Alicante de la Comisión socialista (hombre, ya!) Como suponíamos, no consiguieron nada. (¿Cuándo dimittimos, señores?) Acusa a un diputado por Cartagena de opinar contra nuestro proyecto de riegos.

Noguera protesta de la acusación y hay frases gordas.

Castiño aboga por dicho proyecto y Dorda concreta la aspiración del pueblo de Cartagena en un elocuente discurso que se acordó por unanimidad elevarlo al ministro de Obras Públicas.

Se entabla enconada discusión entre socialistas y las demás minorías por que Céspedes denuncia que el alcalde autorizase una reunión de funcionarios municipales en el Ayuntamiento. Produce indignación el que los socialistas pretendan coaccionar y atropellar a los que no sean de la casa del Pueblo.

Morales protesta de que no se resuelva el concurso de practican-tes.

Dorda habla de los daños que causa en el campo una plaga de gusanos. Propone medidas para evitarlos y que se solicite el amparo del Estado. Se acuerda así.

A las diez y media de la noche y en medio de un ambiente de apasionamiento político se levantó la sesión.

Confitería Royal

Prepara grandes novedades para San José en tortadas propias para regalos. Bandejas de fiambres surtidos con riquísimos centros de CHANTILLY y PRA-LINE.

«BIZCOCHO CALIFORNIO», gran éxito de esta casa que no tiene competencia en estos artículos.

PUERTA DE MURCIA NUM. 27

TELEFONO 1430

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cinco y media se celebrará en el Patronato del S. C. de Jesús una bonita velada teatral, poniéndose en escena «El mejor testigo» proclama drama en tres actos. Las invitaciones en dicho Centro.

ENFERMOS

Ha mejorado en su grave enfermedad doña María del Carmen Aguirre de Oliveros.

—Está restablecido de su enfermedad don Justo Aznar Pedraza.

SEDOTOS, cura catarrós, tós y grippé.

Gran Hotel

Mañana
The Dansant

No viene Gil Robles

A última hora nos informan que ha quedado suspendida la visita anunciada del señor Gil Robles a Cartagena, debido a los diversos actos en que ha de tomar parte mañana en Murcia.

La Salve Grande

Este año, para la tradicional Salve Grande de inauguración del solemne novenario a nuestra excelsa Patrona, se cantará la del Maestro V. Golocoechea, por un nutrido coro de voces a gran orquesta.

Será dirigida por el notable profesor organista de la Caridad don José Sánchez Medina, llevándose ya los ensayos con el mayor cuidado.

Antes de la Salve se cantará «Madre del alma mía» del P. Luis Iruarrizaga.

La función será el miércoles 29 del actual.

Por los mismos elementos se repetirá a continuación la Salve en la parroquia de Santa María de Gracia, para inaugurar la novena a la Virgen de los Califonios.

El «Lobo»

Anoche zarpó para Valencia el transporte de guerra «Almirante Lobo» con equipos técnicos electricistas, maquinistas y fogoneros con motivo de la huelga anunciada para el lunes en la capital del Turia.

Esta mañana zarpó también para Valencia el torpedero «17».